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Anfragen von Ausschussmitgliedern |  

Sachstand zum Radschnellweg Elmshorn - Hamburg 

 

 

Sehr geehrte Frau Kählert, 

 

im Bau- und Planungsausschuss am 1. März 2021 und im Umweltausschuss am 26. April 2021 

wurde zuletzt ein Sachstandsbericht zum Radschnellweg Elmshorn – Hamburg gegeben. 

 

Diese Berichte sind nunmehr gute zwei Jahre alt, daher die Frage, wie der aktuelle Planungs-

stand zum Radschnellweg lautet? 

 

Ferner fragen wir Sie, aber auch die Mitglieder des Ausschusses, ob es als sinnvoll erachtet 

wird, einen Planer oder eine Planerin des Vorhabens in den kommenden Umweltausschuss 

einzuladen, um über den Fortschritt berichten zu lassen und Möglichkeiten des weiteren Mit-

wirkens durch die Gremien der Stadt Tornesch auszuloten? 

 

Land und Kreis hatten sich im April letzten Jahres darauf verständigt, dass die Mittel für den 

Radschnellweg Elmshorn-Hamburg im Kreis Pinneberg zu 75% aus Bundes- und Landesmit-

teln und bis zu 25% durch den Kreis Pinneberg getragen werden (https://www.kreis-pinne-

berg.de/Ver%C3%B6ffentlichungen/Pressemitteilungen/Radschnellweg+Elmshorn+_+Ham-

burg-p-20044194.html). Die an der Trasse liegenden Kommunen können also umfangreich 

von der Verbesserung der Radverkehrsinfrastruktur profitieren und müssen hierfür voraus-

sichtlich, wenn überhaupt, nur einen geringen Eigenanteil der Kosten tragen. 

 

Der Kreis Pinneberg bereitet momentan sogenannte "Trassenbündnisse" zwischen Kreis und 

den ersten beiden Kommunen, Halstenbek und Pinneberg, vor. In diesen Trassenbündnissen 

wird der detaillierte Trassenverlauf und die Aufgaben der Bündnispartner abgestimmt. Auch 

wenn zunächst eine abschnittsweise Entwicklung von der Hamburger Stadtgrenze aus kom-

mend vorgesehen ist, ist eine Realisierung von Abschnitten in weiteren Kommunen möglich 

(z.B. wenn ohnehin Straßenumbauarbeiten anstehen). Das Konzept für den RSW sieht in Tor-

nesch neben der Vorzugsvariante im Abschnitt Lindenweg, Wilhelmstraße und Heimstätten-

straße auch eine Alternativroute über Lindenweg, Bahnhof und auf neuer Trasse entlang der 
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Bahn in Richtung Koppeldamm und Heimstättenstraße vor. Die Frage der endgültigen Tras-

senfindung wird dann Thema des von der Ratsversammlung zu beschließenden Trassenbünd-

nisses. Der beim Kreis zuständige Projektleiter Herr Teichmann wird uns hierzu in einem der 

nächsten Ausschüsse für Fragen zur Verfügung stehen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Torben Jochens 
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